
ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO FEDERAL DE PROFISSIONAIS DE 1 
RELAÇÕES PÚBLICAS- CONFERP. 1. DATA-HORÁRIO-LOCAL: Aos 11 de março de dois 2 
mil e vinte e três, às 09h30 minutos, reuniu-se o Plenário do Conferp, em formato virtual, on-3 
line, para a sua 11ª Reunião Ordinária. 2. PRESENÇAS.  Presidente Carlos Alberto Mello da 4 
Silva Müller, Secretária-Geral Mary Gabriela, Tesoureiro Marcelo Tavares. Conselheiros 5 
Efetivos: Laury Garcia Job; Valmiria Antônia Balbinot; Conselheiros Suplentes: Priscila do 6 
Couto Corrêa. Corregedor Fernando Noronha, Ouvidora-Geral Mércia Segala e a Secretária 7 
do Conferp Maria Mendonça. Justificaram as Ausências: Célia Christina de Almeida; Inara 8 
Regina Batista da Costa; Luiziane Silva Saraiva; Guilherme Tell, Ana Karla de Melo; André 9 
Quiroga; Marcelo Oliveira. 3) ABERTURA: Dando início à reunião o Presidente Carlos Müller, 10 
cumprimentou e agradeceu a todos pela participação na 4ª Reunião de Julgamento ocorrida 11 
na data de hoje às 9h. 4) ASSUNTOS:  O presidente Carlos passou a palavra à Conselheira 12 
Valmiria para que ela fizesse uma explanação sobre os cursos análogos. Valmiria comunicou 13 
a todos que o Conferp já recebeu quatro pedidos de reconhecimento de curso análogos. Três 14 
já foram aprovados pelo Jurídico do Conferp. O primeiro processo foi analisado e aprovado 15 
pela Comissão de Notáveis e de acordo com a Portaria 188/21. A Conselheira Federal, Laury 16 
Job, foi nomeada Relatora. Seu parecer foi aprovado em reunião de julgamento e o acordo foi 17 
publicado no Diário Oficial da União/DOU. O inteiro teor do processo foi encaminhado aos 18 
Diretores do Conrerp/2ª Região, para que dessem o andamento de praxe. Há um processo 19 
sendo avaliado pelo Assessor jurídico. Trata-se de pedido de reconhecimento de curso 20 
formulado pelo presidente do Conrerp/6ª Região do curso de graduação em comunicação 21 
organizacional, oferecido pela Universidade de Brasília-UnB. Neste momento o Presidente 22 
Carlos tomou a palavra e citou que é muito importante para o Conferp o pedido oriundo da 23 
Universidade de Brasília, porque a UNB foi a primeira universidade no Brasil a implementar o 24 
curso análogo. Concluiu informando que após a emissão do parecer do Assessor Jurídico o 25 
processo será encaminhado à Comissão de Notáveis. 4.1) DIRETORIA DE RELAÇÕES 26 
ACADÊMICAS E EDUCACIONAIS:  A Diretora Valmiria relatou que a diretoria tem alguns 27 
projetos e que cada projeto é conduzido por um membro. Comunicou que apenas a 2ª Região 28 
não indicou nenhum membro para compor a Diretoria. Ao todo são cinco ações: 1) Cursos 29 
análogos que tem a professora Cláudia Moura e o tesoureiro Marcelo como membros. Fazer 30 
uma preposição para o MEC para que se possa estabelecer número menor de horas dos 31 
cursos. Elencou que há possibilidade de abertura de um novo curso Relações Públicas no 32 
Estado do Rio de Janeiro. 2) Outra ação é a revisão do Código de Ética que foi iniciado no ano 33 
passado e neste ano está dando andamento. Quem está coordenando essa ação agora em 34 
2023, é a Conselheira Federal Célia Christina, que contará com o auxílio de todos os membros 35 
da Diretoria para conclusão dessa atividade.  3) Ensino médio – é outra ação que está sendo 36 
liderada pelos nossos colegas Paulo Rogedo e Eneida de Oliveira, Conselheiro efetivo e 37 
Presidente do Conrerp/3ª Região, respectivamente. É um trabalho muito importante com os 38 
estudantes de ensino médio, divulgando, apresentado a nossa profissão aos alunos, para que 39 
eles conheçam a profissão de Relações Públicas. O Paulo fará um planejamento de como será 40 
a abordagem com os alunos. 4) Evento com os coordenadores e professores dos Cursos de 41 
Relações Internacionais. Os membros da Diretoria decidirão se o evento será um congresso 42 
ou um seminário. A data prevista para realização do evento é no mês de novembro de 2023, 43 
mês em que se comemora o Dia Interamericano de Relações Públicas. A responsável para 44 
fazer o planejamento é a profissional Tassiara Baldissera, registrada no Conrerp/6ª Região. 5) 45 
Valmiria narrou que um projeto que querem transformar em programa é o RP Leaders, que 46 
está sob a sua responsabilidade e da Laury Job. Estão encerrando um ciclo de um ano. Os 47 
líderes que participaram podem continuar, porém há muitos alunos que querem 48 
participar.  Estão ouvindo ideias e discutindo sobre como possibilitar a participação de alunos 49 
e profissionais. Laury, contemplou nas reuniões realizadas, as sugestões dos projetos a serem 50 



realizados. A Diretoria de Mercado deve trabalhar com todas as demais Diretorias. Vê a 1 
necessidade de haver um bom relacionamento entre os membros das Diretorias para que isso 2 
possa ser transmitido ao público externo. Trabalhar com os mercados dos órgãos públicos, 3 
porém antes há necessidade de fazer uma pesquisa do público que poderá dar apoio ao plano 4 
de comunicação. Priscila Couto apresentou sobre as News. A ideia é que uma publicação seja 5 
feita toda primeira segunda-feira de cada mês, no Linkedin, com lançamento agora no próximo 6 
15 de março/23. A primeira edição da retomada terá como temas que envolvam relações 7 
públicas no mercado, valorizar as ações do Conferp e dos Relações-Públicas de fomentar 8 
nossos eventos e nossas pesquisas. Disse que aceita sugestão para a próxima publicação que 9 
será no dia 1º de abril/23. Mary Gabriela, menciona que a operação feita pelo Linkedin é mais 10 
simples e é possível abranger mais público, não ficaria restrito ao Sistema Conferp. Mesmo as 11 
cartas e ofícios podem ser divulgados nessa plataforma que é gratuita. Mary contemplou que 12 
após a segunda publicação será possível publicar nas demais mídias sociais do Conferp. 13 
Nesse momento o Presidente Carlos informou que retornaria ao assunto dos cursos análogos 14 
porque o Tesoureiro Marcelo Tavares teve que se ausentar no início da reunião. Marcelo 15 
ratificou o que foi relatado pela Conselheira Valmiria e pelo Presidente Carlos. Relatou sobre a 16 
importância da instauração da Comissão de Notáveis, que relatou um processo que foi 17 
aprovado em 2021 - UNICID.  Todos os professores aceitaram continuar como membros da 18 
referida comissão em 2022 e em 2023.  Analisaram e emitiram pareceres de dois processos 19 
recebidos em 2022 e que serão aprovados pela Comissão de Notáveis. Duas ações precisam 20 
ser discutidas: 1) Se todos os presentes, nesta reunião, estiverem de acordo com os dois 21 
pareceres emitidos pelos membros da Comissão de Notáveis, o Conferp baixará portaria, 22 
reconhecendo como análogos ao Curso de Relações Públicas: a) Curso Superior de 23 
Tecnologia em Comunicação Institucional do Centro Universitário Leonardo da Vinci – 24 
UNIASSELVI; b) - Curso Tecnológico em Comunicação Organizacional da Universidade 25 
Federal do Paraná – UFPR.   2) Segundo fato, discussão da Comissão de Notáveis ao analisar 26 
esses dois processos a partir do processo de 2021, eles fizeram um documento chamado 27 
“Protocolo para avaliação de Curso”. Esse documento foi criado para que seja possível detalhar 28 
melhor o fluxo de processo de avaliação. Trazem também discussão muito forte sobre 29 
categorização. Professora Cláudia, que é membro da Comissão de Notáveis informou que é 30 
necessário alterar a RN 99/19, os termos desta RN se adequaram muito bem em 2021, porém 31 
requer ajustes urgentes para análises e aprovação de novos processos, Os Notáveis entendem 32 
que o curso de tecnólogo tem que ter distinção dos cursos de bacharelado, no caso o processo 33 
da UNB. Esclareceu que dentre os processos de cursos análogos alguns foram enviados aos 34 
regionais por egrégios e outros pela própria IES. Marcelo relata que a formação de um 35 
relações-públicas é diferente de um tecnólogo, por esse motivo é necessário ter um 36 
cronograma para cada curso e também de quem entra com pedido: egresso, IES. O Presidente 37 
Carlos tomou a palavra e iniciou a votação dos das propostas aqui apresentadas. Todos os 38 
Conselheiros presentes votaram de acordo. 4.1) PROJETO MEMÓRIA:  Marcelo relata que na 39 
gestão da ex-presidente Júlia Gadelha, 2016/2019, ela autorizou uma atualização do site que 40 
desencadeou com a perda de vários documentos históricos do Sistema Conferp. No ano 41 
passado, com a aprovação de seus colegas Diretores, dentro das disciplinas de seus alunos, 42 
que ele dividiu em quatro grupos, para apresentarem os projetos que tratavam de atualizar os 43 
dados perdidos em 2019. Os alunos trouxeram grandes ideias, que poderão ser utilizadas para 44 
atualizar o site. Eles poderão auxiliar o Conferp nessa demanda. 12) Encerramento: Não 45 
havendo nenhum assunto a ser discutido, o Presidente encerrou a reunião. Para constar, 46 

eu,   Mary Gabriela Vieira dos Santos, Secretária-Geral, lavrei a presente Ata. 47 
São José do Rio Preto /SP, 11 de março de 2023.xxxxxxxxxxxxxxxxxxx  48 
Carlos Alberto Mello da Silva Muller  
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